



Contexto Global

Nuevas realidades, Desafíos y Tendencias

Asamblea mundial de la salud destaca la importancia de la acción multisectorial en la salud

En su segundo día de sesiones, la 69^a Asamblea Mundial de la Salud estuvo centrado en el cambio climático y la salud, así como en la manera de alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible vinculados a salud, y la necesidad de tomar acciones multisectoriales para lograrlos.

La Secretaria Ejecutiva de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático, Christiana Figueres, oradora invitada ante la Asamblea Mundial de la Salud, enfatizó sobre el vínculo entre el cambio climático y la salud, incluidos los relacionados con la propagación de enfermedades transmitidas por vectores. Su discurso fue seguido por una sesión de información técnica que subrayó la necesidad de tomar acciones multisectoriales con el fin de alcanzar los Objetivos Desarrollo Sostenible (ODS) relacionados con la salud y un acuerdo sobre una nueva resolución sobre el cumplimiento de esos objetivos.

El cambio climático y la salud

Tras felicitar a los países por llegar a un acuerdo en la Convención de París el año pasado, Figueres llamó los ministros de salud de tomar la iniciativa, ya que uno de los aspectos más urgentes del cambio climático es su impacto en la salud. Sin embargo, sólo el 15% de los países que tienen los planes para abordar el cambio climático, se refiere explícitamente al aspecto de salud.

Figueres advirtió que si no se cambia en el mundo el enfoque de la energía dentro de manera fundamental en los próximos cinco años, existe el riesgo de que los daños en la atmósfera sean irreparables y su efecto sobre la salud podría durar por décadas. Exhortó a tomar acciones de inmediato.

Objetivos de Desarrollo Sostenible

Por otra parte, los delegados acordaron fortalecer los sistemas nacionales de salud para avanzar hacia la cobertura universal de salud, como un camino clave para lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible relacionados con la salud.

La resolución aprobada destaca la necesidad de fortalecer una serie de funciones esenciales de salud pública. Esto implicará invertir recursos sostenibles adecuados en el fortalecimiento del sistema de salud; mejorar la educación, la búsqueda y la retención de los trabajadores de la salud; abordar los determinantes sociales, ambientales y económicos de la salud; y mejorar el seguimiento y análisis de los resultados de la salud.

En septiembre de 2015, la Asamblea General de las Naciones Unidas adoptó los ODS, un ambicioso conjunto de 17 objetivos con 169 metas para lograr un mundo más justo, más seguro y saludable para el año 2030.

Las metas relacionadas con la salud se concentran, aunque no se limitan, en el Objetivo 3: "Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades". También incluyen lograr la cobertura universal de salud, incluyendo la protección del riesgo financiero, el acceso a servicios de salud esenciales de calidad; y el acceso a medicamentos esenciales seguros, eficaces, de calidad y asequibles y vacunas para todos.

La cobertura de salud, apoyada en sistemas nacionales de salud resilientes basados en la atención primaria, es ampliamente considerada como la mejor defensa que los países pueden tener contra los brotes de enfermedades infecciosas como el ébola y el zika, al igual que contra las cargas y los costos de las enfermedades no transmisibles como el cáncer y la diabetes. Con su énfasis en la equidad, representa una estrategia esencial para el cumplimiento de uno de los principios fundamentales de los ODS: no dejar a nadie atrás.

Los países de las Américas se comprometieron en 2014 en avanzar hacia la cobertura universal de salud y el acceso a los servicios de salud. También ese año, aprobaron un plan de acción para promover la salud en todas las políticas en públicas. Esto implica que las decisiones tengan en cuenta, de manera sistemática, las implicaciones que pueden tener sobre la salud, que busquen sinergias para proteger y promover la salud, así como que aborden las condiciones sociales y ambientales que obstaculicen el alcance máximo de la salud para todas las personas

Fuente: Organización Panamericana de la Salud. www.paho.org



Manuel Alejandro Oliva



secretarioejecutivo.ama@gestarsalud.com



316-279-2962



Facebook.com/amamutual



[@amamutual](https://Twitter.com/@amamutual)